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令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　１　安藏　栄　議員  

 

 

－１－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市長の政治姿勢について  

(1) 人口減少社会における若い世代の移住・定住の促進につい

て  

(2) こども・子育て支援について  

ア　こども基本法に基づく市こども計画の重点政策について  

イ　放課後学級の運営充実について  

ウ　ひとり親家庭や生活困窮家庭への支援について  

　(3) 高齢者支援について  

ア　人生100年時代における高齢者が安心して暮らせるまち

づくりについて  

(4) 農業振興策について  

　　ア　全国ねぎサミット及び農産物のブランド化について  

(5) 下水道行政について  

　　ア　下水道の使用料見直しについて  

(6) 教育行政について  

　　ア　学校給食への地場産農産物の活用について

 

市長及び教育長 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　２　細谷　智宏　議員  

 

 

－２－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市長の政治姿勢について  

(1) 農業行政について  

　ア　新規就農者の確保について  

　イ　農地の集積について  

　ウ　食料自給率についての見解  

(2) 水戸らしさを生かした新たなにぎわい創出と水戸黄門まつ

りに込める市長の思いについて  

(3) 結婚支援について  

(4) デジタル弱者に向けた取組，支援について  

(5) 空き家対策について  

(6) 教育行政について  

　ア　不登校に対する本市の考え  

　イ　ラーケーションについての本市の考え  

 

 

 

 

 

 

　

 

市長及び教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　３　田尻　由紀子　議員  

 

 

－３－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市民協働行政について  

(1) 町内会・自治会の維持及び加入促進について  

　　ア　町内会・自治会への支援及びデジタル活用の促進につい

て  

　　イ　条例の制定について  

 

２　環境行政について  

(1) 熱中症対策としてクーリングシェルターの指定について  

(2) ＥＶ・水素エネルギー等の次世代エネルギーカー導入促進

について  

 

３　福祉行政について  

(1) 知的障害者就労支援施設はげみの利用者支援について  

　ア　利用者の送迎について  

イ　高齢化・重度化する利用者の適切な入所施設の設置につ

いて  

 

４　住宅行政について  

(1) 市営住宅の空き家対策について  

　ア　市営住宅の入居要件の緩和について  

イ　市営住宅の新たな活用方策について

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　４　土田　記代美　議員  

 

 

－４－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

 　  

１　市長の政治姿勢について  

(1) まちなか再生と市民の利益について  

　ア　再開発とマンション建設への補助について  

　イ　市民会館について  

　ウ　まちなか回遊について  

　(2) 東海第二原発について  

　　ア　耐震性について  

　　イ　施工不良について  

　　ウ　再稼働について  

　(3) 高齢者支援の充実について  

　　ア　介護保険料について  

　　イ　介護保険事業について  

　　ウ　介護従事者の待遇改善と人材確保への支援について  

　(4) 動物行政について  

　　ア　動物愛護センターの医療体制について  

 

 

市 長 

 

 

 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　５　萩谷　慎一　議員  

 

 

－５－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　地域と学校の連携とコーディネーターの在り方について  

　(1) 学校で生じている諸問題の解決策として，地域と学校の連

携を位置づけることについて  

　(2) 連携におけるコーディネーターの重要性と専門的な知識・

経験の必要性について  

 

２　地域づくりのプロによる地域コミュニティの再生について  

　(1) 町内会等の加入率低下の根本原因と市の直接支援の必要性

について  

(2) 地域づくりのプロである地域コーディネーターを，各市民

センターに配置することについて  

 

３　ファシリティマネジメント（ＦＭ）の推進について  

　(1) 公共施設等マネジメントシステムの導入と予算管理につい

て  

　(2) 公共施設等の経営戦略的な利活用など，本市におけるファ

シリティマネジメントの推進について  

 

４　図書館・子育て施設を核とした笠原地区のまちづくりについ  

　て  

(1) 笠原地区のポテンシャルと計画的なまちづくりの必要性に  

ついて  

(2) 図書館・子育て施設を核としたまちづくりの有効性と整備  

の在り方について  

 

５　内原駅の南北駐輪場の早急な改善・整備について  

　(1) 内原駅周辺地区の整備の遅れと仮設駐輪場の現状について  

　(2) 早急な改善・整備と地域住民への丁寧な対応について

 

市長及び教育長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　１　渡辺　欽也　議員  

 

 

－６－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　中心市街地の活力ある街づくりについて  

(1) まちなかフェス開催後の検証について  

(2) 中心市街地の現状と活性化イベント事業について  

(3) まちなか交流人口増加策に向けた民・官連携強化について  

　　  

２　水戸の魅力発信について  

(1) 水戸の魅力発信と魅力向上強化について  

(2) インバウンド対策について  

(3) 観光行政における地域資源の生かし方について  

 

　

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　２　田中　真己　議員  

 

 

－７－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

 　  

１　物価高から市民生活を守る市政について  

(1) 値上げの中止について  

　ア　下水道使用料について  

　イ　ごみ袋料金など一般廃棄物処理手数料について  

 

２　福祉行政について  

　(1) 障害者の移動支援について  

　　ア　福祉タクシー助成制度の改善等について  

 

３　教育行政について  

　(1) 就学前相談の改善・充実について  

　  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　３　中庭　由美子　議員  

 

 

－８－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　高齢福祉行政について  

　(1) 高齢者の補聴器購入費補助について  

 

２　障害福祉行政について  

　(1) 就労支援事業所水戸市リサイクルセンターについて  

　　ア　障害者雇用環境の改善について  

 

３　保健所体制について  

　(1) 保健所の職員体制について  

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　４　森　智世子　議員  

 

 

－９－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　教育行政について  

(1) コミュニティスクール（学校運営協議会制度）について  

　　ア　コミュニティスクールの取組について  

　　イ　各地区の情報共有について  

ウ　学校運営協議会を効果的に機能させるための取組につい  

　て  

 

２　職員のワーク・ライフ・バランスの推進について  

(1) カスタマーハラスメント対策・防止の取組について  

　　ア　カスタマーハラスメント対策・防止の取組について  

　　イ　対策ポスター等の掲示について  

　　ウ　職員のネームプレートについて  

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　５　滑川　友理　議員  

 

 

－10－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市民サービス向上に向けた本市の取組について  

　(1) 各市民センターにおける利用者使用可能なカラーコピー対

応の有料コピー機の設置が必要と考えるが，現在の設置状況

及び今後の見解について  

　(2) 一部証明書が取得可能であるコンビニエンスストアのマル

チコピー機と同様に，各市民センターまたは市役所本庁舎で

も本市所有のマルチコピー機の導入が有効と考えるが，本市

の見解について  

 

２　人と飼い犬の新たな憩いの場について  

　(1) 市営ドッグラン設置の考え方について  

ア　森林公園への設置について  

イ　千波公園西の谷や七ツ洞公園などの都市公園への設置に

ついて  

 

 

  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　６　マーサー川又　議員  

 

 

－11－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　水戸の伝統芸能について  

　(1) 観光振興と郷土の伝統芸能や文化は極めて密接な関係にあ

るが，その現状と伝統芸能や文化を守るための対策を伺う。  

　　  

２　有害鳥獣駆除の現状について  

(1) 対象鳥獣であるイノシシ，ハクビシン，アライグマ等の被

害の現状と今後の鳥獣被害防止計画について。あわせて新た

な脅威となり得るキョンについての見解を伺う。  

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　７　黒木　勇　議員  

 

 

－12－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　福祉行政について  

　(1) 同居家族等がいる場合における訪問介護サービス等の生活

援助の適切な提供について  

　  

２　都市計画行政について  

　(1) 千波湖や桜川の水質改善を図る桜川試験通水の状況と導水

事業の本格運用について  

(2) 水戸駅から千波湖へ向かう歩行者が夜間も安全に移動でき

る照明の設置について  

(3) 公園トイレの洋式化について  

 

 

  

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　８　打越　美和子　議員  

 

 

－13－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　地域コミュニティの活性化について  

(1) 商店街や町内会等，地域コミュニティの活性化への支援や

取組について  

(2) デジタル地域通貨を取り入れたコミュニティづくりについ

て  

 

２　MitoriO周辺地区エリアの環境整備について  

(1) 回遊性を高める取組について  

(2) 京成百貨店周辺歩道の修繕・整備について  

　　  

　　  

 

　  

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　９　森　正慶　議員  

 

 

－14－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　福祉行政について  

(1) 高齢者支援，市民サービス向上における「軟骨伝導イヤホ

ン」の市役所窓口等への導入について  

 

２　デジタル行政について  

(1) マイナンバー法改正によるマイナ保険証の本市の現状と利

活用の促進について  

 

３　市民協働行政について  

(1) 見川小学校・幼稚園跡地利用における，見川市民センター

移設について  

 

　  

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　10　鈴木　宣子　議員  

 

 

－15－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

 　  

１　保健医療行政について  

(1) 帯状疱疹ワクチン接種の助成制度創設について  

 

２　子育て支援施策について  

(1) 新設の（仮称）南部図書館に子育て支援機能を取り入れる

ことについて  

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　11　藤澤　康彦　議員  

 

 

－16－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　水戸市における子育て環境の充実について  

(1) わんぱーく・みと，はみんぐぱーく・みとなどの施設につ

いて，乳児や未就学児童だけでなく，小学生・中学生も利用

できる環境づくりを求めたい。  

 

２　ヤングケアラー条例の制定について  

(1) 水戸市においてヤングケアラー条例の制定を求めたい。  

 

３　水戸市の公共施設におけるバリアフリーの推進について  

　(1) 市役所本庁舎と水戸駅南口を結ぶ道路の点字ブロックの設

置について  

　(2) 赤塚出張所玄関の手すりや点字ブロック，弱視者のための

黄色塗装等の設置について  

 

４　水都タクシーの事業拡大について  

　(1) 水都（すいっと）タクシーのさらなる拡充を求めたい。  

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　12　池田　悠紀　議員  

 

 

－17－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　朝の校庭開放について  

(1) 令和５年９月の一般質問にて朝の校庭開放（ワクドキタイ

ム）の導入を提案した。先んじて導入している東京都三鷹市

では，学校・教員は無関与，責任の所在は教育委員会総務課

とし，シルバー人材を活用して実施している。水戸市も全校

で導入すべきと考えるが，まずは試験校として，校庭の制限

がある寿小・酒門小などで早期導入をしてはどうか。見解を

伺う。  

 

２　有機農業の振興について  

(1) 国が「みどりの食料システム戦略」を，県が「茨城県食と

農を守るための条例」を定め，有機農業を推進している。水

戸市も「有機農業と地域振興を考える自治体ネットワーク」

や「全国オーガニック給食協議会」に加盟し，情報収集等に

努めるべきだと考えるが，いかがか。また，かすみがうら市

では，「オーガニック推進協議会」という生産者，農協，有

識者，学校給食運営協議会などを集めた会を設置し，有機農

業・オーガニック給食を促進しようとしている。水戸市でも

同様のものを発足してはいかがか。見解を伺う。  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　13　綿引　健　議員  

 

 

－18－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　ドローンの利活用について  

　(1) 所有台数及び管理体制について  

　(2) これまでの活用方法及び実績について  

　(3) 操作技術の教育体制及び継承について  

　(4) 目的に応じた周辺自治体との共同保有に対する考え方につ

いて  

　(5) 災害発生時における専門業者等への外部委託に関する考え

方について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　14　後藤　通子　議員  

 

 

－19－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市民協働行政について  

(1) 町内会事務委託費について  

ア　本市では自治会の世帯数に応じて事務委託費を計上して

いる。この事務委託費の扱い方法について伺う。  

 

２　保健医療行政について  

(1) 検診について  

ア　昨年度から水戸市独自の女性特有のがん検診無料クーポ

ン券が発行された。子宮がん検診及び乳がん検診の受診率

について伺う。  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　15　須田　浩和　議員  

 

 

－20－  

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　千波湖の水質改善について  

　(1) 那珂川導水について  

　　ア　那珂川からの導水による水質改善の仕組みについて  

(ｱ) 導水によりアオコを排除し，流水により再発生を防ぐ

ものと理解しているが，市としての認識を伺う。  

　　イ　導水期間とアオコの発生のギャップについて  

(ｱ) 導水の開始時期の前にアオコは発生しているように見

えるが，その時期の対策はないのか伺う。  

　　　　　また，昨年も今年も那珂川の水位が低く，導水期間に

入っても導水ができなかったと聞くが，その対策はない

のか伺う。  

　　ウ　千波湖より那珂川の水の方が，リン分が多いと聞くが，

実際の測定結果はいかがか伺う。  

　　エ　千波湖の導水は，いわゆる対症療法的な解決方法かと考

える。流水による一時的なアオコの発生抑制も必要であり，

根本的な水質改善につながるものではないと考えるが，市

としての認識とさらなる水質改善の取組について伺う。  

 

２　道路行政について  

(1) 水戸市の主要な道路整備の完成時期について  

　　ア　酒門の６差路の代わりになる，新交差点の完成スケジュ

ールについて伺う。  

　　イ　見川から松が丘に抜ける，橋りょうを含めた工区の都市

計画道路３・３・２号中大野中河内線のスケジュールにつ

いて伺う。  

　　ウ　赤塚からＪＡ本店前を通り，堀町に向かう都市計画道路

３・３・30 号赤塚駅水府橋線のスケジュールについて伺う。 

　　エ　水高スクエア（旧国立病院）から第一中学校前を通りア

ダストリアみとアリーナにつながる都市計画道路３・４・

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　15　須田　浩和　議員  

 

 

－21－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

５号偕楽園公園上水戸線の完成スケジュールについて伺

う。  

　　オ　酒門地区からえこみっとへつながる新設道路のスケジュ

ールについて伺う。  

　　カ　一周館ビルから南側緑岡につながる都市計画道路３・

３・２号中大野中河内線のスケジュールについて伺う。  

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　16　佐藤　昭雄　議員  

 

 

－22－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　地域経済対策について  

　(1) 物価高騰等の影響による生活支援策について  

　(2) 公契約条例の制定に向けた取組について  

 

２　防災行政について  

　(1) 那珂川の河川改修について  

 

３　観光行政について  

　(1) 伝統的資源を生かした魅力発信強化策について  

　(2) 花火大会への誘客促進策について

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　17　小泉　康二　議員  

 

 

－23－  

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　安心・安全なまちづくりについて 

(1) 農作物の盗難や農業施設の放火など，農環境への犯罪が発生

しているが，それらへの対策や新たな防犯対策の必要性につい

て 

(2) 近年多発化及び凶悪化している各種犯罪や条例違反などに対

し，全庁一元的な組織体制を構築し，情報収集及び積極的な各

種対策を講じるとともに，水戸警察署をはじめとする関係機関

とも緊密な連携体制を強固にし，犯罪抑止や警察による検挙率

向上により，市民の安心・安全な生活の担保に努める必要があ

ると考えるが，市の見解を伺う。 

(3) ＃７１１９，＃８０００，＃９１１０の周知徹底及び市民理

解醸成による市民福祉の向上とあわせ，行政機関並びに関係機

関の業務軽減・事業円滑化策の必要性について 

 

２　防災・減災対策について 

　(1) 線状降水帯及びゲリラ豪雨への迅速かつ的確な対応，対策を

可能とするための庁内体制について，市の見解を伺う。 

 

３　行政のデジタル化及びＤＸ推進について 

(1) 市役所全庁舎及び各市民センターなどの市有施設におけるデ

ジタル化及びＤＸの推進（ハード・ソフト整備）について 

 

４　いきいき交流センター運営について 

(1) 長者山荘や常澄をはじめとするいきいき交流センターにおい

て，新たな財源確保策となるネーミングライツの導入を検討す

る考えはあるのか。もしくは，御利用の市民のみなさまにより

一層親しまれるセンターを目指すためにも，愛称となるネーミ

ングを新たに公募すべきと考えるが，市の見解を伺う。 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　17　小泉　康二　議員  

 

 

－24－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

５　教育行政について 

(1) 今年度基本計画策定委託となる，市内小中学校体育館への空

調設備導入における本市の基本的な考え方（規格や整備順序等）

について 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　18　鬼澤　真寿　議員  

 

 

－25－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市街化調整区域の規制緩和について  

(1) 「水戸市市街化調整区域に係る開発行為等の許可基準に関

する条例」の現状について  

(2) 「水戸市市街化調整区域に係る開発行為等の許可基準に関

する条例」の規制緩和について  

 

２　積極的な企業誘致政策について  

(1) 「企業誘致適地登録制度」の状況について  

(2) 「水戸市土地開発公社」解散（2017年）の経緯について  

(3) 企業を誘致するための組織的な取組について  

 

３　いじめ防止及びいじめ対応について  

(1) 水戸市内小中学校におけるいじめ状況について  

(2) 「（仮称）水戸市いじめ防止条例」の制定について  

(3) 教育及び行政等からの多様なアプローチを可能とするいじ

め対処システムの構築について

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　19　袴塚　孝雄　議員  

 

 

－26－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市長の政治姿勢について  

(1) 清掃行政について  

　ア　ごみ減量化，分別収集及び資源物回収について　  

イ　ごみ処理費用の適正化（収入と支出の現状）と課題につ

いて  

(2) 介護保険法の改正について  

　  ア　市民負担の状況について  

　  イ　介護人材の確保について  

　  ウ　高齢者支援センターの公平性について  

(3) スポーツ施設（陸上競技場）について  

　　ア　第３種トラックの改修見込みと本競技場整備計画の進捗

について  

(4) 農業政策について  

ア　新規就農者支援，農産物のブランド化，遊休農地に対す

る考え方，農業推進エリア等の考え方について  

(5) 教育行政について  

　　ア　働き方改革の成果について  

 

 関 係 部 長 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 


